

Canadian Group of Psychoanalysts for Children & Adolescents Groupe Canadien des Psychanalystes pour Enfants & Adolescents



2025-2026 CGPCA Seminar / programme GCPEA

16 février 2026 de 19h30 à 21h30 / February 16, 2026 from 7:30 pm to 9:30 pm

Présentation en français, forum de discussion bilingue / Bilingual discussion following a presentation in French

Terry Zaloum

Particularités, effets et devenir du traitement psychanalytique des enfants

Y a-t-il une continuité entre la psychanalyse de l'enfant et celle de l'adulte? En s'appuyant sur des cas cliniques, Terry Zaloum s'interroge sur les effets d'un traitement psychanalytique réalisé durant l'enfance. Elle fait ressortir la difficulté d'en dégager les répercussions sur le développement psychique ultérieur, d'en prédire la portée à long terme et met en lumière la complexité de ce travail analytique particulier. La pratique analytique avec un enfant pose des enjeux spécifiques de cadre et de transfert. Elle enrichit la sensibilité de l'analyste à la dynamique transférentielle chez l'adulte, notamment dans la prise en compte des éprouvés contretransférentiels.

Is there a continuity between child and adult psychoanalysis? Drawing on clinical cases, Terry Zaloum explores the effects of psychoanalytic treatment carried out during childhood. She highlights the difficulty of identifying its repercussions on subsequent psychological development and predicting its long-term impact. She also sheds light on the complexity of this particular analytical work. Analytical practice with a child raises specific issues of framework and transference. It enriches the analyst's sensitivity to transference dynamics in adults, particularly in the handling of countertransference experiences.

Terry Zaloum est psychologue et psychanalyste, membre de la SPM depuis 2013. Elle pratique en cabinet privé auprès d'une clientèle d'enfants, d'adolescents et d'adultes. Elle a exercé en pédopsychiatrie pendant plus de 35 ans où elle a notamment acquis une expérience clinique en petite enfance (0-5ans). Elle a également beaucoup travaillé auprès d'adolescents. Elle a œuvré comme formatrice et superviseuse agréée au Centre de Psychologie Gouin, au Programme de Formation en Psychothérapie d'enfants. Elle a dirigé pendant 11 ans un séminaire de l'APPQ sur la psychothérapie psychanalytique de l'enfant. Elle a supervisé pendant de nombreuses années des internes en psychologie dans le cadre de sa pratique clinique en pédopsychiatrie. Elle a supervisé et supervise actuellement plusieurs psychologues et cliniciens d'approche psychodynamique/ analytique. Elle a été membre du Conseil de la SPM pendant 10 ans, dont quatre ans en tant que secrétaire scientifique. Elle a publié des articles dans la revue *Filigrane*, dans la revue de psychothérapie psychanalytique de groupe, dans *l'International journal of psychology* et le *Canadian Journal of Psychiatry*. Elle a également publié dans le Bulletin de la SPM, et notamment la plupart de ses mots d'introduction aux soirées scientifiques et colloques.

Terry Zaloum, is a psychologist and psychoanalyst, and member of the SPM since 2013. She works in private practice with children, adolescents and adults. She worked in child and adolescent psychiatry for over 35 years, where she gained extensive early childhood clinical experience (0-5 years). She has also worked extensively with adolescents, and as a certified trainer and supervisor at the Gouin Psychology Centre, in the Child Psychotherapy Training Program. For 11 years, she directed a seminar for the APPQ (Association des Psychothérapeutes du Québec) on psychoanalytic psychotherapy for children. For many years, she supervised psychology residents as part of her clinical practice in child and adolescent psychiatry. She has supervised and currently supervises several psychologists and clinicians with a psychodynamic/analytic approach. She was a member of the SPM Council for 10 years, including four years as scientific secretary. She has published articles in the journal *Filigrane*, the journal of group psychoanalytic psychotherapy, the *International Journal of Psychology*, and the *Canadian Journal of Psychiatry*. She has also published in the *SPM Bulletin*, including most of her introductory remarks presented at scientific meetings and conferences.

Susan Moore, PhD
President / présidente
The CGPCA / Le GCPEA